
Protokoll der FK vom 08.06.2020 (# 900)

Anwesende: Mathematik, Informatik, SozPol, Ev. 
Theologie, Physik/Astro, Geschichte, ELW, Biomedizin, 
Pharmazie, Medizin, Philosophie, Geographie, VWL,
Orient Asia, Agrarwissenschaften, Jura, Archäologie, 
Lehramt, GeKosKa, Geowissenschaften, 
Kulturanthropologie, IKM

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO 

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls

Anmerkungen zum letzten FID:

∑ Der GO-Antrag kam von Tim und nicht von Max

∑ Der Unicardausschuss existiert nicht

∑ Die Anmerkung zum BFsG-Antrag von Geschichte umformulieren

Abstimmung des FID #899

Ja: 9; Nein: 0; Enthaltungen: 2

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen

Allgemeine Frage von Liedl an alle: Wie nehmt ihr in Zeiten von Corona die 
Fachschaftsarbeit wahr?

Informatik

∑ Sind aktuell weniger überfordert als andere Fachschaften

∑ Alles funktioniert gut, allerdings fällt die Organisation von Veranstaltungen weg, was 
den größten Teil der Arbeit ausgemacht hat

∑ Die Ersti-Woche wird weiterhin geplant

Ev. Theologie

∑ Der FSR trifft sich regelmäßig

∑ Es ist schwieriger Studenten zu erreichen und das Interesse der Studenten schwindet



∑ Im Moment kann nichts geplant werden

∑ Es wird überlegt, ob Veranstaltungen im Wintersemester überhaupt stattfinden sollen

∑ Frage an die anderen Fachschaften: Welche Programme werden für Konferenzen 
genutzt?

Physik/Astro

∑ Die Fachschaft kommuniziert über Discord

∑ Die Fachschaftsarbeit läuft eher schleppend, da es schwieriger ist mit Studenten in 
Kontakt zu treten

∑

Biomedizin

∑ Die Fachschaftsarbeit läuft gut

∑ Es werden regelmäßig Mails mit allgemeinen Informationen an die Studierenden 
verschickt

∑ Es gab einen Onlineworkshop, der sehr gut ankam

∑ Die Erstiarbeit wird im Moment geplant

∑ Die Fachschaftssitzungen finden über Zoom statt

Mathematik

∑ Die Sitzungen finden über BigBlueButton statt

∑ Am Donnerstag findet eine Fachschaftsvollversammlung über BigBlueButton statt

∑ Veranstaltungen, die online angeboten wurden, waren nicht sehr gut besucht

Informatik

∑ Ihr Wahltermin muss verschoben werden

o Philipp: Beim Referat ist bis jetzt keine Mail eingegangen; bitte umgehend 
eine Mail ans Referat schicken

o Sven: Der Wahlleiter muss sich darum kümmern

Christoph

Auf fachschaften.org kommt es momentan zu Problemen. Falls Probleme auftreten sollten 
liegt das an der Uni Dortmund



Physik/Astro

Es haben die ersten Präsenzprüfungen stattgefunden. Es lief relativ gut. Bei der Prüfung 
selbst darf der Mundschutz abgenommen werden. Es ist noch keine Ansteckung bekannt.

TOP 4: Berichte aus AStA und Gremien

TOP 4.1: WPAF

Geographie

Der Wahlprüfungsausschuss empfiehlt die Wahl anzunehmen. 

Die Beschlussempfehlung des WPAFK wird mit dem FID geschickt

Frage von Sven: Es waren keine Stimmzettel dabei, was wurde geprüft?

∑ Zu dem Zeitpunkt, wo die Wahl geprüft wurde waren die Wahlzettel schon vernichtet.

Abstimmung, ob der Beschlussempfehlung des WPAFK gefolgt werden soll:

Ja: 8; Nein: 0; Enthaltungen: 5

Sobald das Wahlergebnis korrekt veröffentlicht wurde ist die Wahlprüfung abgeschlossen

Kulturanthropologie

Es kam zu erheblichen Mängeln im Wahlverfahren, daher empfiehlt der 
Wahlprüfungsausschuss die Wahl für ungültig zu erklären.

Die Beschlussempfehlung des WPAFK wird mit dem FID geschickt

Frage von Sven: Waren bei den zugesandten Wahlunterlagen nur ein Teil der Stimmzettel 
dabei?

∑ Die Stimmzettel waren voll ständig, allerdings stand eine Kandidatin nicht mit ihrem 
vollen Namen auf dem Stimmzettel

Abstimmung, ob der Beschlussempfehlung des WPAFK gefolgt werden soll:

Ja: 8; Nein: 0; Enthaltungen: 3

TOP 4.2: HauF

∑ Der HauF beschäftigt sich mit dem Haushaltsplan



∑ Die Freiwilligen, die letzte Woche vorgestellt wurden können gewählt werden

∑ Freiwillige:

o Ann-Christin

o David

o Felix

o Benjamin

∑ Im Moment gilt noch die alte FKGO. Laut alter FKGO dürfen nur 3 oder 5 Mitglieder in 
den Ausschuss gewählt werden

∑ Benjamin steigt aus und kann nach der Veröffentlich der neuen FKGO in den 
Ausschuss gewählt werden

Abstimmung, ob Ann-Christin, David und Felix in den HauF gewählt werden:

Ja: 10; Nein: 0; Enthaltungen: 1

∑ Ann-Christin wird die Vorsitzende des Ausschusses

∑ Benjamin wird zu den Sitzungen eingeladen

Anmerkung von Informatik: Bei der Vorstellung der Kandidaten für den HauF sollte zusätzlich 
nach Kompetenzen in Bezug auf Zahlen gefragt werden.

Beschlussempfehlung des HauF

∑ Die Beschlussempfehlung wird mit dem FID geschickt

∑ Die Empfehlung kam von Jonas vom Finanzreferat

Der Posten „Zurückführung an Rücklagen“ muss angehoben werden. Der Satz für BFsGs 
wird reduziert. Die rückwirkenden AFsGS wurden aufgrund der Übergangsregel hochgesetzt. 
Die Semester sind jetzt in einzelne Posten aufgeteilt. Der Satz für das Sommersemester 
2021 soll auf 4€ angehoben werden, um sich den 40.000€ zu nähern.

Frage von Sven: Wie lange soll der Beitrag bei 4€ bleiben?

∑ Das kann noch bis August entschieden werden

Frage von SozPol: Lag der Beitrag nicht letztes Jahr noch bei 1 Cent, weil es so viele 
Überschüsse gab?

∑ Ja lag er. Die Situation wurde falsch bewertet, da AStA und Referat mit 
unterschiedlichen Referenzzeiträumen gearbeitet haben



Das Geld, das für rückwirkende AFsGs veranschlagt wurde, wird nicht ausreichen, da nicht 
Geld vorhanden ist um alle Töpfe hochzusetzten. Die Anträge können dann im kommenden 
Jahr ausgezahlt werden. 

Grafik von Sven zu der Frage „Wie viel Geld braucht man?“:

Mit 40.000€ für AFsG:

Mit 60.000€ für AFsG:

Wurde in Grafiken von Sven der gesenkte Sockelsatz berücksichtigt?

∑ Den Sockelsatz gibt es nur, damit kleinere Fachschaften nicht sehr wenig Geld 
bekommen. Der Sockelsatz hat nur Einfluss auf den Betrag, der „mindesten“ für 
AFsG zur Verfügung stehen sollte

Anmerkung von Sean: 

„Meiner Meinung nach sollte der Satz „Im Normalfall tun das aber nicht alle.“ Gestrichen 
werden. Eine Willenserklärung ist aus meiner Sicht sinnvoll, ob es an dieser Stelle sein 
muss, keine Ahnung. Würde aber auch die Erhöhung der Beitragsänderung weiter 
begründen.“

∑ Der Satz wird gestrichen

Frage von Christoph: Wofür braucht eine Fachschaft 1.000€, die sie auch über BFsGs 
bekommen kann?

Antwort von Sven: Die Antwort auf die Frage von Christoph ist in den Haushaltsplänen der 
Fachschaft zu finden.



TOP 4.3: ITAFK

Der IT-Ausschuss hat getagt. Wenn es keine Widerrede gibt, wird dem HRZ mitgeteilt, dass 
das System anlaufen kann. Die Umstellung ist zu jedem Zeitpunkt möglich. Für alle 
Fachschaften mit Uni-IDs ist die Umstellung verpflichtet, da es keine Uni-IDS mehr für 
Fachschaften gibt. 

TOP 5: Berichte aus dem Referat

TOP 5.1 Rektorgespräch 13.07. 18:15

Das Rektorgespräch wird am 13.07.2020 um 18:15 Uhr stattfinden. Die Plattform wurde noch 
nicht festgelegt. Fragen können entweder auf Discord hochgeladen werden oder per Mail 
ans Rektorat geschickt werden. 

TOP 5.2 FKGO

Beim Einarbeiten der Änderungsanträge in die FKGO kam es zu Unklarheiten in Bezug auf 
den Punkt (f) im Änderungsantrag von Felix.

„(f) Ergänze nach §30 (11) Satz 1:

Dabei können Einnahmen auch zur Deckung von nicht-förderfähigen Kosten genutzt werden“

Erläuterung von Felix: Kosten werden nur übernommen, wenn sie nicht von anderen Geldern 
gedeckt werden. Nicht förderfähige Kosten zum Beispiel durch Teilnehmerbeiträge gedeckt 
werden, alle anderen Kosten durch einen BFsG-Antrag.

TOP 6: Finanzen

Nr. Fachschaft Zweck Betrag in 
Euro

1 Agrarwissenschaften Exkursion Soest

WS 19/20

240,00 €

2 Agrarwissenschaften Erstiarbeit

WS 19/20

800,00 €

3 Agrarwissenschaften FS-Raumverschönerung

WS 19/20

1.116,37 €*

4 Agrarwissenschaften BAFT Dresden

WS 19/20

780,00 €*

5 Geographie BuFaTa Landau

SS 19

494,35 €*

6 Kulturanthropologie Studierendentagung Hamburg 216,24 €



WS 19/20

7 Mathematik Erstiarbeit

SS 19

125,02€

8 Mathematik Erstiarbeit

WS 19/20

273,68€

9 Molekulare Biomedizin Ersti-Fahrt Radevormwald

WS 19/20

852,80 €*

10 Orient/Asia Erstifahrt Nettersheim

WS 19/20

615,96 €

11 Politik & Soziologie Erstifahrt Nettersheim

WS 19/20

323,90 €

12 Politik & Soziologie Filmeabend

WS 19/20

214,00 €

Abstimmung, ob alle BFsG-Anträge gesammelt abgestimmt werden sollen:

Ja: 12; Nein: 0; Enthaltungen: 0

Abstimmung, ob die BFsG-Anträge angenommen werden:

Ja: 11; Nein: 0; Enthaltungen: 0

TOP 7: Sonstiges

Initiativpreis

Für die Jury des Initiativpreises wird eine Freiwillige oder ein Freiwilliger gesucht.

∑ Pit Feiereisen (Geschichte) hat Interesse

IKM

Wurde das Thema Briefwahl schon besprochen?

∑ Ja, da sich keine Fachschaft fristgerecht gemeldet hat werden in diesem Semester 
keine allgemeinen Briefwahlen möglich sein.

Frage von Christoph: Wurde die Satzung schon geändert? Es müssen 11 Vertreter gewählt 
werden, bei 50 Wahlberechtigten.

∑ Laut Satzung der Fachschaft IKM muss bei 50 Wahlberechtigten keine FSV gewählt 
werden



Es besteht die Möglichkeit, dass genau wie bei der Fachschaft Medizin eine Urnenwahl 
durchgeführt wird.

Anmerkung von Sven: Die Einführung einer reinen Briefwahl für die Fachschaft IKM für
dieses Semester wird sehr knapp.

Bei kleineren Fachschaften besteht allerdings auch die Möglichkeit, dass die 
Wahlberechtigten individuell einen Antrag auf Briefwahl stellen. 

Orient Asia

Der BFsG-Antrag fürs Ersti-Frühstück wurde höchstwahrscheinlich schon abgestimmt, denn 
das Geld wurde bereits überwiesen.

Ende der FK um 20:46 Uhr

Die nächste FK findet am 15.06.2020 um 19:07 Uhr

über DISCORD statt.

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung

2. Genehmigung des letzten Protokolls

3. Berichte aus den Fachbereichen

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien

5. Berichte vom Rektorat

6. Berichte aus dem Referat

7. Finanzen

8. Sonstiges

Christoph, Nele, Gregor, Ann-Christin, Fiona, Kristin, Philipp


